

RETOURS AU CATHOLICISME

LES prières pour le retour des Anglais à l'unité catholique ne sont pas inefficaces.

Dans le numéro du 25 avril de la *Revue de l'Archiconfrérie de Notre-Dame de la Compassion*, M. l'abbé Billecoq dresse le tableau des principales conversions de protestants au cours de l'année 1910. Nous avons relaté quelques-unes des plus remarquables parmi ces conversions, notamment celle des pasteurs de Brighton entrés en conflit avec leur évêque anglican sur la question du culte public à rendre au Saint-Sacrement. En-dehors de ces retours sensationnels opérés à Brighton, M. Billecoq signale la conversion de onze autres ministres protestants et donne une longue liste de notables convertis, parmi lesquels une nièce de M. Asquith, premier ministre, et de hauts fonctionnaires civils et militaires.

Mais ce n'est pas seulement en Angleterre que ce mouvement de retour se dessine. M. Billecoq continue : " Nous pourrions ajouter comme saint Jean dans l'Apocalypse : "...Après cela je vis une foule immense que personne ne pouvait compter ", car indépendamment des 200 conversions de Brighton, enregistrées ci-dessus, la *Lamp* de Garrison, de mars dernier, affirme que, dans le seul diocèse de Philadelphie, plus de 300 convertis ont été confirmés en mai 1910; et l'*Examiner* de Bombay, du 25 février, nous fournit, pour la même année, les consolantes données qu'on va lire. "

Et il énumère des conversions globales parmi lesquelles nous relevons, en décembre, celle de 17 étudiants de Saint-Louis, aux Etats-Unis, M. Billecoq peut donc conclure sans vain optimisme :

" L'année 1910 est une de celles qui ont vu le plus de conversions, et parmi ces retours un grand nombre de la plus haute importance... Mais ce qui est plus consolant encore c'est de penser que cette statistique est loin d'être complète, et qu'en 1910 il y a eu, en-dehors de ces conversions, un grand nombre d'autres ignorées, qui ont contribué, comme les plus éclatantes, à augmenter, dans la région où elles se sont produites, le prestige de l'Eglise catholique. Le mouvement vers Rome s'accroît tous les jours davantage, parce que nos frères séparés se rendent de plus en plus compte de l'impuissance du protestantisme à leur transmettre intégrale et pure la doctrine de Jésus-Christ. "